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政府支付保费 居民灾损无忧

上海加强特大城市公共安全管理!쳡高城市风险抵御能力的
重要制度创新"""믆浦区启动巨灾保险试点

本报讯 !记者张晓鸣"上海巨灾

保险试点工作昨天在黄浦区正式启

动#探索建立巨灾保险制度$是上海加

强特大城市公共安全管理% 提高城市

风险抵御能力的重要制度创新#

作为巨灾保险的投保人$ 黄浦区

政府以财政支付方式缴纳巨灾保险保

费#保险期间内$因遭受台风%暴雨%뫩

水导致黄浦区行政区域内居民住房及

室内家庭财产发生损失$ 以及因上述

自然灾害和突发事件导致身处黄浦区

行政区域范围内的自然人死亡时$保

险公司按合同约定予以赔偿#

对上海来说$ 每年夏季暴雨带来

的城市内涝$ 以及可能的台风袭击等

是最常见的自然灾害#因此$这次上海

结合城市自然灾害特点在老城区黄浦

区率先试点#

据了解$ 每次事故的累计赔偿限

额为!"""췲元$每户居民的房屋和室内

财产损失赔偿限额分别是#$%췲元和"$&

췲元$ 人身死亡抚恤金赔偿限额'(췲

元$每位救灾人员抚恤金和医疗费用赔

偿限额分别是)*췲元和#*췲元#

黄浦区作为上海巨灾保险首个试

点区$볡持政府引导%市场运作%多层

保障%风险共担的原则$将不断完善防灾

规范和防灾标准$提高政府%企业和居民

防灾意识和防灾水平#

市气象局副局长冯磊表示$ 气象局

将通过巨灾保险这一平台为黄浦区做好

气象灾害风险的预警和影响预报工作#

参与课题研究的同济大学城市风险管理

研究院院长孙建平告诉记者$&防灾是根

本$복灾是基础$保险是灵魂#'要将防灾

防损%风险管理和保险紧密结合起来$샎

固树立损前预防胜过损后补偿的指导思

想$ 提高建筑设计规范和质量# 只有这

样$巨灾保险才能健康发展#

上海造!뻞无霸"集装箱船昨交付
本报讯 !记者张晓鸣 通讯员何宝

新" 上海外高桥造船有限公司为中远海

运 集 装 箱 运 输 有 限 公 司 建 造 的

%****+,- 뎬大型集装箱船 &中远海运

室女座'뫅昨天命名交付#

由 外 高 桥 船 厂 建 造 的 首 艘

%****+,- 船&中远海运金牛座'뫅已于

%*.' 年初完工交付# 쯼是中国船厂建造

交付的最大箱位集装箱船$ 놻列为国家

级重大创新项目#此次交付的&中远海运

室女座' 뫅作为 %****+,- 船俱乐部的

最新成员$将投入远东(얷洲精品航线#

&中远海运室女座' 뫅总长 )//$'

쏗$型宽 !'$& 쏗 $最大吃水 #& 쏗 $设计

航速 %%$! 海里0小时$ 最大载重量 %* 췲

吨# 룃船的甲板面积接近 1 个标准足球

场$从船底至顶部约 2) 쏗$相当于上海

国际饭店的高度# 룃船充分考虑航线揽

货种类和配载操作的实际需求$ 加大配

载灵活性$提高冷箱%캣险品箱%重箱和

高箱的有效装载能力$ 最大载箱量达到

%*##/+,-$并配备 #*** 个冷藏箱插座#

!本报记者 祝越

上海全力确保今年安全度汛
今夏气候将呈现#三多一少$特点%돶现严重汛情概率较大

本报讯 !记者沈竹士"申城入汛

在即# 据预测$ 今年气候年景总体偏

差$气象灾害偏重$汛期将呈现高温天

偏多%强对流天气偏多%台风影响略偏

多%降水总量略偏少的&三多一少'特

点$出现严重汛情的概率较大$防汛形

势十分严峻# 市政府昨天召开防汛工

作会议$ 动员全市上下进一步统一思

想%凝聚共识%形成合力$퓺实推动各

级防汛责任和各项防汛措施的落实$

全力确保今年本市安全度汛#

据市气象局预计$ 今年汛期平均

气温为 %2!至 %'!$较常年偏高# 市

区高温日为 %!3). 天 $)2!以上酷暑

日为 !3/ 天$ 极端高温在 1*!ퟳ右#

高温日数%酷暑日数均较常年偏多$持

续酷暑日数仍处于近十年高位# 持续

性高温热浪将导致城市用电量% 用水

量增加$地产绿叶菜单产降低#

预计今年台风对上海的影响较去

年偏强# 今年西北太平洋台风生成个

数较常年偏多$ 影响本市的台风 %3)

个$台风强度偏强$路径有偏北迹象$

需关注近海北上台风对上海的风雨影

响$预计 & 月中旬可能有早台风影响#

会议要求$各区%各部门%各单位

要着力压实各级责任$ 不断强化以行

政首长负责制为核心的防汛责任体

系# 要落实隐患整改$볡持抓重点%补

短板%强弱项$把隐患排查整改贯穿于

整个汛期#要加快防汛工程建设$加快

推进排水系统和公用岸段海塘达标主

体工程建设$ 抓紧完成黄浦江中下游

及苏州河堤防专项维修工程和区域除

涝工程建设$ 全面推进道路积水点改

造以及断头河整治工程$ 确保尽快发

挥作用#

上海已建立市区两级% 区内预警

分级的防汛应急响应启动模式$%*.2

年市防汛指挥部共启动应急响应 .'

次$ 各郊区自行启动防汛防台应急响

应 .!/ 次#

上海服务贸易全球促进联盟成立
本报讯 !记者陈惟"京交会上海主

题日活动昨天在北京国家会议中心举

行 $ 国内首个国际性服务贸易促进联

盟(((上海服务贸易全球促进联盟宣告

成立#

上海服务贸易全球促进联盟是深

化创新发展试点的重点项目之一$也是

服务贸易促进体系的重要功能载体$于

今年年初筹备设立$吸纳了多个国家和

地区的服务贸易行业协会% 研究机构%

产业界专家加入$着力推动国际间服务

贸易领域的创新合作 $包括 )推动国际

交流 $通过编写产业与国别报告 %举办

年度会议 %专题交流研讨等方式 $加强

对服务贸易海外市场的分析$推动境内

外企业及促进机构在投资贸易领域的

交流合作 *ퟩ织项目对接 $开展各类服

务贸易实务探讨与项目对接 $建立 &项

目信息池'$ 推动重大服务贸易项目落

地$ 指导优质服务贸易项目出海运作*

促进资源共享$推动在成员间共享投资

贸易领域各类资源 $在前沿动态 %뷌育

培训 %技术研发 %投资融资等企业发展

关键环节开展广泛的互利互惠%共享合

作 $냯助企业降低成本 $加速服务贸易

项目的产业化%商业化#

长三角青商创新项目库启动
本报讯 !记者祝越"&%*.' 中国

长三角青商高峰论坛' 昨前两天在沪

举行$ 会上启动了长三角青商创新项

目库 $企业代表还宣读了 +%*.' 中国

长三角青商行动宣言,#

此次论坛以&活力长三角$青商新

机遇 '为主题 $횼在为长三角三省一

市的青年企业家提供一个交流经济

话题 %促进商业合作的平台 $并不断

凝聚长三角青年企业家们的共同智

慧$ 持续助力长三角地区产业升级$

积极促进长三角地区经济发展$为提

升长三角地区整体优势和国际竞争

力做出贡献#

作为主办方之一$ 上海市青年企

业家协会在论坛开幕前向 .1** 多名

沪苏浙皖青商代表发起&%*.' 中国长

三角青商高峰论坛问卷调查'#调查结

果显示$''42.5的与会青商 &非常看

好'长三角一体化发展前景$죏为一体

化可以带来&뿧区域发展'&成本降低'

&人才流动'等# 而目前青商最期待能

率先解决的问题是 &提供信息统一发

布平台'$同时$青商对长三角各省市

&볲化办事流程'&쿻除区域壁垒'等方

面的工作推进也十分期待#

论坛上$企业家们围绕&优化营商

环境$듲造更高质量的长三角一体化'

&乡村振兴)长三角的乡愁与未来'&듲

造世界级产业集群$ 构建长三角竞争

新优势'等话题畅所欲言#

上海市副市长许昆林出席论坛#

벼术要素集聚助力更多研发中心落户长三角
上海市商务委数据显示%실户上海的研发中心累计已达!"#家%웤中世界$%"强企业

在沪设立的研发中心占三分之一%쫴于全球研发中心的有!"폠家

%*#&年$ 国内新兴汽车企业蔚来

发布了全球跑得最快的电动汽车

,6/$ 并在德国纽博格林北圈赛道创

造了电动车的最快行驶纪录# 宝马%

놼驰% 냂迪要破纪录$ 뇘须先过蔚来

这一关#

长三角地区能出现更多 &蔚来'

싰-在昨天举行的长三角青商论坛上$

与会青年企业家畅想未来) 技术要素

将在长三角流通$ 更多企业与机构的

全球研发中心将落户长三角#

长三角拥有完整产业链

像蔚来这样借助新能源汽车技术

起家的新兴汽车企业诞生在长三角并

非偶然$ 新能源这一汽车新技术需要

充电桩等基础设施配套$ 长三角在基

础设施投入方面则有着相当优势#

上海蔚来汽车有限公司创始人李

斌说$ 蔚来用三年时间证明国产汽车

是有机会在智能电动汽车等新领域

&뮻道先跑'的# 蔚来将进一步围绕长

三角进行投资和布局$ 듲造智能电动

汽车的全球创新研发中心#

在长三角$ 整个电动汽车的产业

链非常完备#目前$中国年产将近)"""

췲辆汽车$其中$뻸大部分优秀零部件

公司都在长三角#&上海是蔚来的全球

总部$合肥是整车制造基地$南京有高

性能电子差速锁制造$苏州%몼州%쓾

波则有蔚来的城市运营网络# ' 李斌

说$今年蔚来将完成在长三角的布局#

完善服务体系打造创新平台

药明康德在上海张江有着%"年的

研发经验 $ 其间他们由独立开发新药

变为承接制药企业新药研发业务的服

务公司#

药明康德运营高级副总裁张朝晖拿

出过去一年张江新药申报量的数据$约

为全国的三分之一# 他把这一成绩归功

于长三角地区完善的创新体系$&以上海

为核心的长三角地区$从生物化学$到医

疗器械%中药等$짵至包括最新基因以及

细胞治疗技术$ 几乎实现了医药创新体

系全覆盖# 죧果一个企业带着钱和创意

来长三角搞创业研发$쓇么$这里可以找

到任何需要提供的服务内容# '

%".!年!月$上海发布+关于加快建

设具有全球影响力的科技创新中心的意

见,$쯦后出台了一系列配套细则# 쯦着

相关政策的不断完善和创新人才% 科技

要素的高度集聚$ 越来越多的公司把全

球研发中心搬到了上海#

上海市商务委的数据显示$ 落户上

海的研发中心累计已达1"%家# 其中$世

界!""强企业在沪设立的研发中心占三

分之一$쫴于全球研发中心的有1"폠家#

张朝晖说$ 上海在科技创新未来布

局上的优势$ 是吸引这些全球研发中心

落户的重要因素#

죃更多人才扎根长三角

新兴产业发展离不开人才和技术$

而在吸引全国乃至全球人才方面$ 以上

海为龙头的长三角地区也有着不小优

势#小7机器人在南京和无锡都设有子公

司$其创始人朱频频表示$主要原因之一

就是为了补充上海的人才梯队#

죧何找到又好用又具性价比的工

程师$퓸经是公司最大的难题# &컒们上

海公司的人事几乎把长三角都跑遍了$

在各地寻找相关人才$最终选择在长三

角几个城市又成立了子公司# '朱频频

说 $人才成本高低的指标 $一定程度上

也反映了城市人才优势的强弱$一定是

优秀的人才才会有较高的标价和对应

的需求# 在这个时候$大家对人才成本

的宽容度相对会高一些 $&会从更长远

的时间维度来考虑 $大城市嘛 $因为其

所具有的全球吸引力 $相对而言 $更容

易集聚更前沿高端%更有活力的人才和

项目'#

近些年来$长三角各地都推出了&人

才新政'$一些地方的政策两三年就会更

新一次$ 为的是和周边的兄弟城市 &对

齐'# 朱频频说$类似的&人才争夺战'쯤

然激烈$ 떫实际上按照市场规律推进了

长三角区域产业的合理布局$ 也有利于

长三角区域创新体系的建设#

폅化营商环境!뎤三角一体化的共同使命
张兆安

长三角是区域一体化发展起步最早!

基础最好!돌度最高!잱力最大的地区"长

三角一体化发展的一个共同使命"就是要

通过营商环境的优化"共同把长三角打造

成为发展氛围更佳!体制机制更新!创新

能力更强!뺺争实力更高!企业活力更好

的地区# 为此"可以从两个方面来深入思

考长三角区域营商环境的优化$

住五个关键环节%짮化
#럅管服$

长三角各地可以深化%放管服&改革

为主线! 紧紧抓住营商环境优化的五个

关键环节$

一是结合审批制度改革" 볌续对现有

审批事项进行全面系统的梳理$ 랲是市场

在资源配置中能够起决定性作用的经济活

动" 相关的行政审批事项应该取消' 랲是

企业各类投资项目" 除了涉及相关规定之

外" 应该取消审批制" 改为备案制" 全面

实施市场准入负面清单制度$

뛾是结合各级政府权限划分"볌续

层层下放各类行政审批权限$ 내照各级

政府各负其责的原则" 룹据权限划分"

对应该保留而且应该下放的各类审批

事项"뚼必须下决心层层下放审批权$

三是结合行政效能提升" 볌续提

高行政工作的效率和水平$目前"쓇种

%싽吞吞&ힴ况在一些地方确实还存在

着"튲一直被一些企业和群众所诟病"

并且直接影响到一个城市或地方的营

商环境$ 应该力争做到%횻进一扇门&

%最多跑一次&" 还要深入推进 %뮥联

网"政务服务&$

쯄是结合改革系统集成" 볌续加

快清理政府的各类规章制度$应该取消

的"要抓紧取消'应该修订的"要抓紧修

订'应该新设的"要抓紧出台$ 一句话"政

府规章制度应该与市场经济发展形势相

适应"与市场在资源配置中起决定性作用

相适应$

五是结合制度供给完善" 볌续探索

制定政府的权力清单和责任清单$ 其要

害"是要正确界定政府的权力边界"把更

多的政府职能交给市场!交给社会!交给

各类社会组织"떱然"튲要杜绝政府在行

政职能行使中出现越位!틆位!좱位等现

象$ 因此"可以把制定政府权力清单!责

任清单与政府机构改革紧密结合起来$

好区域合作%ퟅ力#五个创新$

由于长三角区域地跨三省一市"除了

各地对优化营商环境采取的自身措施之

外"还需要共同推进整个区域营商环境的

持续优化$ 关键在于五个创新的着力点(

)))共同推进制度建设创新$샽如"

应该坚持跨行政区发展导向" 消除阻碍

生产要素自由流动的行政壁垒和体制机

制障碍" 可以借助上海和浙江建设自贸

区的契机"通过可复制可推广的方式"推

动形成长三角一体化的创新型制度$

)))共同推进科技发展创新$샽如"

可以联合建立健全长三角符合科技进步

规律的体制机制和政策法规" 共同组建

长三角联合科技银行!联合创投基金!科

创联盟" 共建技术创新链和区域协同创

新体系等$

)))共同推进基础设施构建创新$

샽如"以轨道交通!城际铁路!高速公路等

为骨干" 加快城市通道的配套与衔接"共

同完善交通!컯流网络"늻断提高运输能

力和服务水平$튲可以采取重组兼并的手

段"在长三角联合组建若干个港口和机场

股份公司"促进港口和航空的合作联动$

)))共同推进产业园区合作创新$

샽如" 可以在沪苏浙邻界区域探索设立

长三角联合发展园区"进行%삦绑式&共

建共享$ 加强区域内各个高新技术园区

的深度合作" 通过园区共建或园区联盟

的方式" 建设一批具有区域特色的高新

技术产业群"形成区域内梯度发展!产业

链合作的整体态势$

)))共同推进公共服务共享创新$

샽如" 可以区域内公共服务共建共享为

目标"加强社会保障!튽疗卫生!公共文

化!教育!퇸老等一体化项目和载体建设

的政策协调"共建共享公共服务!成本分

担和利益共享机制$떱然"튲要促进上海

的教育!튽疗!科技!文化等资源向长三

角地区的流动和合作$

%优化营商环境就是解放生产力&$

늻断营造和优化营商环境!创新环境!发

展环境"죃%环境因子&째透进长三角经

济社会的方方面面" 是长三角更高质量

一体化发展的必然选择$

&作者为上海社会科学院副院长!研
究员'
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!뮦伦通"쫗款产品有望年底前亮相
本报讯 !见习记者王嘉旖"以&改革

新篇章$ 开放新里程(((建设具有国际

竞争力的中国特色期货市场' 为主题的

第十五届上海衍生品市场论坛昨天开

幕# 中国证监会副主席方星海在致辞时

表示$ 服务高质量发展和国家对外开放

战略是资本市场开放的根本目的$ 컒国

资本市场开放还将持续在深度和广度上

推进#目前证监会正在加紧准备工作$争

取年底前推出&沪伦通'首款产品$싵出

世界最大新兴市场与最悠久国际成熟市

场对接的第一步#

本月初$大连商品交易所的铁矿石期

货开启引入境外交易者业务$为期货市场

现有品种的国际化积累了宝贵经验#未来

几天内 $ 首批 %)1 只 8 股将正式纳入

9:;<指数$ 컒国股票市场将迎来更多国

际机构投资者的参与# 为此$沪深港通的

每日额度分别扩大了四倍# 一个月前$中

国证监会发布规定$首次允许外方在合资

证券公司和基金公司中拥有 !.5的股份$

这使得国际投行能以业务条线垂直管理

的模式$ 将中国业务纳入全球业务的统

一管理之中#同时$允许外方在合资期货

公司中拥有 !.5股份的规定也已在公开

征求意见中# 第一只 = 股全流通试点正

在顺利实施$未来境外上市的红筹科技公

司将在沪深股市发行 ;>? !中国存托凭

证"$ 促进中国科技企业与中国资本更好

地结合#无论是从产品%投资者%中介商$

还是从资金流等各个方面来看$ 一个全

面开放的中国资本市场已见雏形#

훷城区和新城排水能力!컥年一遇"

(上海市城镇雨水排水规划&&%'()&"*$')公示

本报讯 !记者史博臻"城镇雨水

排水设施作为上海防汛保安体系的

&四道防线' 之一$ 是保障城市安全

的重要基础设施# 市规土局% 市水务

局昨起公示 +上海市城镇雨水排水规

划 !%(#2@%*)!", $ 提出到%*)!年 $

城镇雨水排水系统基本达到规划标准$

水环境质量基本满足水环境功能区划

要求$ 形成城乡一体% 标准适宜% 布

局合理% 安全可靠% 环境良好% 管理

有效的现代化城镇雨水排水格局# 在

排水能力上$ 规划要求最低实现主城

区和新城五年一遇$ 地下通道和下沉

式广场等)*年一遇$ 其他地区三年一

遇的标准#

目前$ 上海外环线以内排水以强

排模式为主$ 其他地区以自排模式为

主$以分流制为主%合流制为辅的排水

格局基本形成$ 雨水排水设施一般地

区采用一年一遇标准$ 重要地区采用

三至五年一遇标准#

上海的雨水排水主要存在三方面

问题#首先是排水标准偏低$应对极端

气候的能力偏弱# 뛾是面源污染比例

逐年增大$治理力度急需加强#三是城

市资源和环境约束$ 设施功能需进一

步融合#

基于现状$ 上海将形成&)%%%%%A'

规划布局$即通过海绵设施建设$规划新

建)个集中线性调蓄管道系统% %ퟝ联络

管% %座初期雨水处理厂$ 对区域已建

未达标系统进行整体提标和初雨输送*

A为结合城市更新对已建未达标强排系

统$ 通过海绵设施建设$ 调整系统服务

范围% 增设雨水泵站$ 增排或翻排雨水

干管和增设初期雨水调蓄设施等措施$

实现系统整体提标 # 新建地区开发建

设$ 严格执行雨污水分流$ 同步达标配

套雨水管泵和初期雨水治理设施#

张江园区被誉为%中国硅谷&"为转型发展!能级提升"张江高新区正和金山!

볎兴共建张江长三角科技城$ 춼为张江园区俯瞰$ &料照片'


